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回答者

都市整備部長

市民生活部長

地区からの意見・提言（意見交換）

2 自治会活動の現状と在り方について

三木南地区

意見・提言の内容

1 通学路における歩道の安全対策（小林東交差点付近）
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市政懇談会 回答    
地区名 三木南地区 

意見・提言 
１ 通学路における歩道の安全対策 

（小林東交差点付近）（区長協議会） 
（内容） 
 県道神戸三木線と県道三木環状線が合流する小林東交差点付近

の通学路において、歩道と隣接私有地との段差解消等の安全対策

を要望する。 
回 答 （担当課）都市整備部 道路河川課 
当該交差点の歩道工事箇所については、工事調整等に時間を要

しており、ご指摘の通り、現在も木製コンパネにカバーを施した仮

設の状態となっております。 
兵庫県加東土木事務所に問い合わせたところ、「歩道完成にむけ

て調整しているが、時間を要している。工事が完成するまでは事故

のないようパトロール等で監視し、異常がある場合は修理等を行

いながら適切に管理していく（R5 年度にコンパネとゴムシートの

張替えを実施）。」と伺っております。 
市としても、木製コンパネの状況が長期間続くのは好ましくな

いと考えますので、解消できるように調整してまいります。 
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市政懇談会 回答 
地区名 三木南地区 

意見・提言等 
２ 自治会活動の現状と在り方について 

（区長協議会） 
（内容） 
 昨今の社会情勢の変化と住民意識の多様化等により自治会活動の

在り方や意義が問われ、諸課題に直面する場が多くなってきている。 
 自治会役員のなり手不足や自治会活動への無関心層の増大に起因

する会員の減少が、様々な影響を及ぼしている。 
 一方、行政からの情報提供や行政との連携など、自治会は地域と

行政をつなぐ重要な役割を担っている。さらに、災害発生時には地

域コミュニティにおける助け合いが住民の命を守ることは明白であ

る。 
 そこで、行政としては自治会活動にいっそう関心を持っていただ

くため、両者が信頼関係に基づいて共存し、不可欠なものであるこ

とを啓発するなど、自治会とともにさらなる加入促進に努めていた

だきたい。 
回 答 （担当課）市民生活部 市民協働課 

日頃より地域の自治会活動にご尽力いただき、お礼申し上げます。 
市と住民が協働してまちづくりを進めるため、区長様には市の施

策の周知や、住民の要望等を市に伝達していただいています。 
自治会の役員のなり手不足については、会社にお勤めの方の定年

延長など、様々な要因があり早期に解決することが困難ではありま

すが、市では、全自治会へ依頼している全戸回覧の配布物について、

令和２年度から緊急を要するものを除き、月初めの便に集約するな

どし、区長様の負担軽減に努めています。 
自治会活動は、安全・安心に暮らせる住みよいまちづくりのため、

ごみステーションの管理や災害時に備える自主防災活動など、重要

な活動を担っていただいています。 
こうした自治会活動について、令和元年度より転入者等に対して、

自治会リーフレットを配付し、また各市立公民館にも配付していま

す。令和２年度には、自治会加入への啓発看板を作成し、要望のあ

った地区に配付し、自治会への加入促進を図っています。 
今後も、自治会活動の取組や必要性について、機会を捉え、広報
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みき等で広くお伝えしていきます。さらに、自治会への加入促進の

取組などについても、地域と一緒に取り組んでいきたいと考えてい

ます。 
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